

DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—AÑO XV.—NUM. 5.233

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Domingo 6 de Mayo de 1917

El Rey en Sevilla

Clausura del Congreso de arquitectos

A las diez y media de la mañana se ha celebrado hoy en Sevilla la sesión de clausura del Congreso de arquitectos, leyendo S. M. el Rey el siguiente discurso:

«Señores congresistas: Señoras y señores:

He seguido con extraordinario interés vuestros trabajos, y al final de ellos me complace unir mi asentimiento al que sin duda os ofrecerá toda la Nación, esperanzada con el esfuerzo de sus hijos. Asambleas como esta que concluyen inspirando siempre optimismo alentador. En todas las actividades españolas se advierten señales inequívocas de energía y de fe en la acción propia. Nuestros hombres de ciencia como nuestros artistas, los que rinden su esfuerzo en las tareas mentales, como los que gastan su vigor en la obra manual, saben bien que hoy la Historia no la escriben unos cuantos elegidos, sino todos los que integran la Patria.

De los trabajos que habéis realizado tan brillantemente me parece el más característico el dedicado a examinar la reforma y ampliaciones de las ciudades históricas y artísticas. El tema de interés para toda España, lo tiene muy singular para esta incomparable ciudad, donde la belleza creada por los hombres goza como espléndido escenario la belleza creada por el poder infinito de Dios.

La Arquitectura puede reunir ideas sublimes con la realidad práctica, por lo mismo que en una sola vida se junta lo espiritual, que eleva al alma, y cuando representa satisfacción de las necesidades materiales.

Guardan muchos de nuestros pueblos edificaciones que parecen párrafos en los cuales se narran nuestras vicisitudes y nuestras leyendas. Conservan también hermosos testimonios de Arte que enorgullecen a la Patria, y cuando los adelantos científicos desean sustituir lo viejo con lo nuevo, justo es que se conserve la parte correspondiente al ideal y que, sin mengua del progreso, sigan en pie las maravillas que constituyen nuestras mejores galas. Sevilla es buen ejemplo de que cabe coordinar el interés artístico con el progresivo de las ciudades, y corresponde a los arquitectos infundir en lo actual el perfume de lo pasado, con respeto invariable a cuanto se mantiene en pie para modelo de belleza.

Las ciudades poseen, como las personas, su fisonomía, su carácter propio, que debe transmitirse de generación en generación, para que las mudanzas inherentes al cambio de los tiempos no destruyan la poesía con que nos habla lo hermoso del ayer en medio de las grandezas actuales.

Me envenazo de haber influido para que se alzaran con carácter permanente las edificaciones del parque de María Luisa, que hoy son su espléndido adorno y en las que luce el castizo estilo sevillano.

La acción renovadora se ha realizado. Brota lo nuevo: pero sin haber perdido los rasgos de lo tradicional, y así como el ambiente se embalsama con los aromas de los jardines, el Arte impregna con su perfume las fábricas recientes en que se evocan las destruidas por los años.

Vosotros los arquitectos, no tenéis como límite de vuestra acción el traducir las prosperidades económicas en ampliaciones y remozamientos de las ciudades, sino que además os compete el apercebiendo las urbes para futuras metamorfosis. Por ello sin duda habéis dedicado viva atención al estudio económico de las construcciones, y también examinasteis el aspecto social que surge de las relaciones entre los dueños de capitales para construir fábricas, y los obreros que han de edificarlas. Un motivo más para considerar como heterogénea y siempre importantísima la misión de los arquitectos, que han de velar por los fueros del Arte y de la Historia; que han de vivir en relación con las aspiraciones de la industria y del comercio y de las Municipalidades, y que han de servir de lazo de unión entre elementos que necesitan armonizarse para que su vida se desenvuelva normalmente.

Vuestro influjo es notorio, y si alguna duda cupiese de él la desvirtuaría el advertir lo que sucede en Sevilla, donde el imperio de los tiempos actuales obliga a cambios y mejoras que van convirtiendo en nueva la vieja ciudad, a la vez que las hermosuras de la vieja ciudad retoñan en la nueva para aumentar su brillo.

Seguid realizando vuestros propósitos, más útiles para la Patria. Así serviréis como deben servirlos, cada cual en su esfera, todos los que la forman. Hoy que una parte del mundo se entrega a la devastación y arruina espléndidas ciudades, bueno es que nosotros nos preocupemos de engrandecer las poblaciones viejas con nuevas, amplias e higiénicas barriadas, que nos hablan de salud y de vida.

En los actuales difíciles momentos, la energía de España se manifiesta con obras que corresponden a la neutralidad en que vivimos. Son las presentes tareas de paz que anuncian prosperidades y en las que palpita el deseo de engrandecer la existencia con respeto de los deberes y legítima satisfacción de las esperanzas del país. Tareas gracias a Dios y útiles a los hombres como las que hoy finalizaís, y por las que os doy mi parabién, que sin duda acompañará al de la Nación entera.»

curso leído por vuestro presidente, discurso lleno de ideas generosas e inspirado en los propósitos de justicia que son el alma de las sociedades modernas.

El Congreso de Ciencias

Después de asistir el Monarca a la clausura del Congreso de arquitectos presidió, a las doce de la mañana, la sesión inaugural del de Ciencias, en donde leyó el discurso que damos a continuación:

«Señores congresistas: Señoras y señores:

Deseo responder a las palabras autorizadas de vuestro ilustre presidente con las de aplauso y gratitud que merece la hermosa obra que realizáis. Quiero, como en otra ocasión, dar en la de ahora testimonio venenoso del interés de España por este Congreso, donde adardecir de su poderío la Ciencia, que es lección en el pasado, vida en el presente y esperanza para el futuro.

Vuestra labor alcanzará fervorosos elogios, porque con ella daréis ejemplo de amor al país. No sólo hay que mantener íntegro, vivo y fecundo el territorio material de la Nación; también el territorio espiritual requiere entendimientos que lo cultiven y almas ardientes que lo defiendan. De todos necesita la Patria, que recibe honra en la oración y en el trabajo, en el laboratorio y en el taller, con las armas y con los libros, en la cátedra, donde se enseña, y en la vida colectiva, donde se aprende.

Y si de todos necesita España, de vosotros necesita especial apoyo, puesto que sois la representación del esfuerzo mental, interrogados por las ciencias que estudian en los acontecimientos la manera de atender a las necesidades de los pueblos, y en los fenómenos de la Naturaleza el modo de continuar la marcha perdurable del progreso. Mis palabras significativas, además de aplauso, estímulo, si es necesario, que no lo será, pues tenéis probado como se acrecientan vuestros entusiasmos en consonancia con los anhelos de todo el país, que advierte, sin odios para nadie, el ímpetu irrevocable de la fe en sus propias fuerzas.

La confianza en el poder de quien la siente es virtud eficazísima lo mismo para los individuos que para los pueblos, y esa confianza la exige la Ciencia con sus descubrimientos, con sus avances prodigiosos en los misterios de la vida, a la que concede medios y reporta ventajas que no pudo adivinar la fantasía más exaltada de otros tiempos. En los presentes una gran lucha ensangrientada campos que fueron prósperos y destruye ricas ciudades. Los espíritus poderosos que estaban consagrados a las tareas de altas funciones sociales se consumen en los arrebatos del heroísmo, y el gran esfuerzo, que logró maravillas en el trabajo se emplea en la sublime defensa de banderas justamente amadas por quienes combaten a su sombra.

Por ventura, hemos podido, manteniéndonos en estricta neutralidad, consagrarnos a obras como la que inaugura este Congreso: de carácter pacífico y fecundo, reveladoras de que el intelectualismo nacional se nutre necesariamente con investigaciones y estudios propios, como si el espíritu encomendado el papel de rendir culto a la Ciencia, en tanto que otros intervienen en la tragedia actual, que será a un tiempo mismo asombro y espanto de la Historia.

En la nuestra hay páginas brillantes donde está demostrado que en llegando la ocasión también supimos alcanzar los lauros de la guerra, ya que hoy obligaciones imperiosas de nuestro destino nos consagran a luchas como las que representáis vosotros: a batallas para dominar la energía natural convirtiéndola en servidora del hombre, para perseguir a los invisibles enemigos de la salud, para hacer más vivo el fulgor del entendimiento, guía de la criatura en su peregrinación por la tierra.

Proezas hay también en la paz, y a diario las registran vuestras crónicas científicas: proezas son los descubrimientos que modifican leyes antes consideradas como eternas; los prodigios de la mecánica y de la electrotecnia; los viajes al través del mundo de lo microscópico, que proporcionan beneficios incalculables a la vida humana; los encantos de que se borren poco a poco las distancias y de que parezca multiplicarse el tiempo.

Para tales proezas también hacen falta energía, fe, valor, cualidades que se prodigan en la guerra como en el trabajo, lo cual demuestra que las grandes virtudes patrióticas son siempre las mismas; suele cambiar su empleo, pero no su íntima condición.

Cuando lleguen los días dichosos, España podrá decir que en los tristes satíricos altos deberes no sólo por su bien, sino por el de los demás, y os correspondió en esta alegación parte muy considerable, ya que cumplí una labor fecunda, como lo pregona el dis-

curso leído por vuestro presidente, discurso lleno de ideas generosas e inspirado en los propósitos de justicia que son el alma de las sociedades modernas.

Puesto el pensamiento en la Patria, trabajemos para que ella pueda decir a quienes hoy combaten: Mientras luchasteis en los campos de batalla, España fué guardadora fiel de los atributos de la paz, que brinda al mundo dulce y bienhechor sosiego.»

La reunión de las Cortes

Julios y comentarios.

El tema de todos o casi todos los comentarios, salvando los que ayer se hicieron para lamentar el suceso ocurrido a pocas millas de la costa española, se refiere a la reunión de Cortes, anunciada por el Gobierno.

Nosotros, al hacer público el Gobierno su propósito de acudir al Parlamento expusimos nuestra opinión clara y terminantemente.

Como en días pasados acogieron algunos diarios el rumor de que sería probable que el Parlamento no llegara a reunirse por ahora, de nuevo es el asunto tema de actualidad, ofreciéndose al público por medio de la prensa, los comentarios que se hacen al propósito del Gobierno en los diversos sectores que forman la opinión.

Después de dejar sentado como acuerdo definitivo de Gobierno que el Parlamento se reunirá dentro de este mes, y casi seguramente el día 28, según fecha indicada por el presidente del Congreso, dice nuestro colega «A B C»:

Pero de las dificultades que lleva consigo el acuerdo no se dice nada que modifique los temores que ha suscitado. Para el peligro del debate internacional se confía en la prudencia patriótica de los que han de promoverlo, como si en el asunto no juegan las naciones más escabrosas, y respecto de la posible discordia de la mayoría, al mismo tiempo que se lanzan planes de persecución y de ostracismo también se confía en que se moderen a tiempo las pasiones o se resignen generosamente los partidos, para lo cual se les hace el anuncio anticipado como flagelo el torbellino del momento: «el país perdió la vida, y si no pasáis, también».

También nuestro colega «El Imparcial», ocupándose de este tan interesante asunto, publica una información completa en la que recoge las opiniones de todos los grupos políticos y confidenciales de unos y otros sobre las inconveniencias y ventajas que tendrían resultado de la reunión de las Cortes, así como de las consecuencias que esta reunión tendrá probablemente en la labor económica, problema de subsistencia, cuestión internacional y otras cuestiones sometidas hoy a la actual y palpitante, por imperio de las circunstancias.

De esta información, en la que también se estudia a quién aprovechará la reunión de las Cortes en estos momentos, como asimismo el interés de la Monarquía, creamos oportuno reproducir los siguientes párrafos, que titula «Un salto en las tinieblas»:

Al lado de estas preocupaciones, muchos diputados de la mayoría comienzan a preguntarse también, con alguna inocencia: ¿Qué hemos hecho nosotros para que haya un deliberado propósito de matarnos? ¿Qué necesidades fuerzan en estos instantes a la apertura de Cortes? ¿Será posible que nosotros, que en el horizonte el menor beneficio posible de esa apertura; hay la casi seguridad de que se antequie a la mayoría. ¿Por qué...?

Contra este descabrimiento de los propósitos de algunos personajes se percibe claramente la inquietud, porque se estima que su resultado va a ser el condenar a penitencia muerta a una mayoría que no ha pecado más que de inocencia, por haber prodigado sus aplausos a todo el que se los ha pedido desde el banco azul.

Las elecciones constituyen otra preocupación. ¿Cómo van a hacerse las elecciones futuras? ¿En plena exclusión de todos los apasionamientos en pro y en contra de las naciones beligerantes? ¿Cuál va a ser el problema capital de esas elecciones? La política internacional, será política de los germanizantes y sus adversarios, que ya han dado muestras de su fruto en la vida pública, incluso al través de la letra de imprenta, se abstengan de intervenir en esas elecciones, y de fomentar determinadas propaganda, y de lanzar hojas al público? ¿No tendrá esto una repercusión exterior? No es, por consiguiente, una apertura de Cortes que establece ese clima bonancioso—ruptura de mayoría, descomposición de un partido, adelantamiento prematuro del otro, elecciones hechas en tales circunstancias, desgasto indebido, por la venta extemporánea, del partido conservador; desaparición del régimen el día de mañana por descomposición de los partidos gobernantes; tentativa de asalto al Poder por no existir estas fuerzas? ¿No es eso una aventura, un salto en las tinieblas, en que España se lo va a jugar todo para servir los deseos de uno o de otros?

A eso en el partido conservador no está algunos muy distantes de pensar lo mismo, a juzgar por el artículo, evidentemente de origen ofensivo, de «La Epopeya de antaño», que en definitiva lo que hace es sintetizar lo que se deduce de todas estas conversaciones y raciocinios diciendo, sobre poco más o menos: «No se va a ocasionar ningún daño al interés nacional? El Gobierno habrá meditado si se le va a ocasionar. Si hay peligro, el Gobierno, a pesar de su promesa, está excoado de abrir las Cortes, y debe pensarlo muy bien».

A todas las consideraciones precedentes podemos agregar que, con motivo del reciente de fuerzas que está verificándose, los amigos del conde de Romanones se hallan gratamente impresionados porque las adhesiones incondicionales superan a sus

cálculos y porque estiman que la actitud de éstos se ha manifestado anticipadamente con la constitución de las Diputaciones provinciales.

La neutralidad de España

(POR TELEGRAMA)

Declaraciones del Sr. Dato.

PARIS 6.—El Sr. Dato ha hecho declaraciones al corresponsal del «Petit Parisien».

«El jefe del partido conservador español se había negado hasta hoy a toda «interview» sobre los acontecimientos actuales, y ha creído no deber dar a conocer su opinión en cuanto al discurso del Sr. Maura.»

«Sin embargo—dice el corresponsal—, el Sr. Dato ha tenido a bien hacer una excepción en mi obsequio. Se adviene en seguida en el Sr. Dato a un amigo de Francia.»

«Soy jefe de partido—dice el Sr. Dato—, puedo volver a tomar el Poder un día, y comprenderá usted que en estas condiciones estoy obligado a guardar la más extrema reserva.»

«Si hiciera declaraciones francófilas entusiastas, no servirían para nada; pero, en cambio, pudieran paralizar mis esfuerzos si fuera llamado al Gobierno.»

«No es difícil, sin embargo, conocer mis tendencias.»

«¿Qué piensa usted del discurso del Sr. Maura?—preguntó el corresponsal.»

«Personalmente—contestó el Sr. Dato—, tiene poca importancia mi opinión. Pero lo que debo declarar y sobre ello ruego a usted insista, pues la prensa francesa parece incurrir en confusión, es que el Sr. Maura no ha hablado en modo alguno en nombre del partido conservador.»

«El Sr. Maura ha hablado en nombre de unas cuantas personas; pero no puede representar al partido conservador, del que no es jefe. En cuanto a esto no puede haber duda alguna.»

«¿Cuál es la verdadera política del partido conservador?—dijo el periodista.»

«Todo el mundo puede conocerla—contestó el Sr. Dato—. He sido jefe del Gobierno hace muy poco, y es sabida perfectamente nuestra actitud. Hemos observado siempre la neutralidad; pero preocupados de los intereses del país y del sentimiento de la dignidad nacional.»

«El partido conservador, ¿es favorable a una estrecha alianza con Francia y con Inglaterra?—preguntó el corresponsal.»

«Ciertamente—exclamó el Sr. Dato—. Es desde luego una necesidad, como lo proclama el Sr. Maura.»

«Entonces—dijo el periodista—, ¿qué debe pensarse de las reivindicaciones tan vivamente formuladas por el Sr. Maura acerca de Gibraltar y de Marruecos?»

«El Sr. Dato sonrió al hacerle esta pregunta, y dejó entrever su contestación.»

«Evidentemente—dijo—todo eso sería encantador; pero entretanto, y en estos momentos, hay alguna candidez en semejantes propósitos.—Mar».

Los federales, por la intervención.

El Consejo del partido federal ha publicado un manifiesto dirigido al país, y en el cual expone y justifica sus opiniones intervencionistas, sintetizadas en los siguientes párrafos del documento:

«En esta hora decisiva de la Historia todos tenemos la obligación de hablar sinceramente.»

«Contra esta neutralidad pasiva en que se ha estancado la política del país, pedimos nosotros la intervención a favor de los aliados. Romper las relaciones diplomáticas con Alemania, sin buscar el legítimo amparo de nuestras naciones hermanas, sería dejar a España en una situación equívoca y violenta, expuesta a peligrosísimos riesgos, que no deben pasar inadvertidos a nadie.»

«Hacemos estas manifestaciones con nuestra responsabilidad plena de patriotas.»

«Si España persiste en su política de soledad, alejada de las corrientes que hoy conmueven la vida de los pueblos modernos, y se empeña en mantener el lastre de sus prejuicios históricos, habrá perdido para siempre toda probabilidad de redención.»

«Si España, vibrante de dignidad, interpretando con arreglo a su propia conveniencia las palabras de Lloyd George, se incorpora al mundo que lucha por la Libertad y el Derecho, habrá conquistado un puesto de honor en el porvenir; habrá, en suma, labrado su engrandecimiento moral y material.»

EL BLOQUEO

(POR TELEGRAMA)

ROTTERDAM 6.—El vapor pesquero «Emma», capturado por un submarino alemán, fué calificado, con su tripulación, como buena presa, y como tal dirigido hacia un puerto alemán. En el trayecto encalló en Vlieland (Holanda).

El periódico «Handelsblad» dice que el pesquero, puesto a flote, ha sido conducido a un puerto holandés y su tripulación considerada de presa intemada.

ECOS DE SOCIEDAD

El marqués de Casa Riera—que ha llegado a Madrid con su madre, la condesa de Mora—se propone terminar el decorado de su palacio de la calle de Al-

calá, esquina a Marqués de Cubas, para instalar en él su domicilio.

Han llegado a Madrid:

De San Sebastián y Francia, la marquesa de Valdeterrazo y su hija la vizcondesa de los Antrines; de San Sebastián, doña Blanca de Alzola, viuda de Gurtubay; de Sevilla, el marqués de Bendaña; de una excursión por Andalucía, los marqueses de Abaición; de Bilbao, el conde de Heredia-Spinola.

Marchó a San Sebastián el marqués de Mochales.

Claudio LARCHER

Vida económica y financiera

La semana en la Bolsa.

Durante la semana que acaba de transcurrir ha predominado en Bolsa la firmeza en la mayoría de los valores.

La liquidación se efectuó normalmente y con dobles baratas, pues salió bastante dinero para esta clase de operaciones. El Interior y el Exterior se debieron con 15 céntimos; las Azucareras preferentes, con 30,35 y 32 y medio; las ordinarias, con 17 y medio; las Felgueras, con 80 y 75; los Alicantes, con una peseta, 1,25 y 1,12 y medio; el Central Mejicano, con 0,50, y el Rio de la Plata, con seis reales.

Los cambios medios de los efectos públicos negociados durante el pasado mes de Abril fueron los siguientes:

Interior, 74; Exterior, 82,611; Amortizable 4 por 100, 85,368; ídem 5 por 100, 93,183; Tesoros, 103,073; Cédulas hipotecarias 4 por 100, 95,631; ídem 5 por 100, 104,002.

Los cambios de compensación fijados por la Junta Sindical han sido:

Interior, 73,65; Exterior, 82,80; Amortizable 4 por 100, 85; ídem 5 por 100, 93; Azucareras preferentes, 65; ídem ordinarias, 20; Felgueras, 142; Alcoholes, 69; Central Mejicano, 65; Rio de la Plata, 229; Alicantes, 340, y Noites, 336.

El interior 4 por 100 al contado bajó en la primera mitad de la semana desde 73,95 a 72,50, y se repone al cierre a 73,65, y el Exterior, que comenzó muy firme a 82,80, cae a 82,60, ante la importancia de la oferta.

La deuda amortizable 4 por 100 está invariable alrededor de 85, y el 5 por 100 vajo sube desde 92 a 93,50. Desde el día 3, como es sabido, se han comenzado a entregar las carpetas provisionales del nuevo Amortizable 5 por 100, y desde ese día se han comenzado a cotizar en Bolsa, principiando la partida a 90,45 y cerrando a 90,90.

Los Tesoros al 4,75 por 100 avanzan 20 céntimos y cierran a 103,50; las Cédulas hipotecarias 4 por 100 bajan 10, y las del 5 por 100, que abrieron a 105, quedan a 104,85.

De los valores municipales, las Resultas pierden un enterito, y las Obligaciones Villa de Madrid 1914 suben de 89,75 a 90 por 100, avanzando las Deudas y Obras tres cuartillos.

Las Acciones del Banco de España mejoran medio enterito, y cierran a 452; las del Hipotecario, siete, pasando de 214 a 221; las del Español de Crédito retroceden de 88,50 a 83,50, ultimando a 84, y las del Rio de la Plata se operan a 229 y a 230.

Los Tabacos comienzan a 280 y terminan a 281.

No obstante el impulso que adquirieron en la semana anterior las Azucareras, continúan ésta su marcha ascendente, pasando las preferentes de 63,50 a 67; a última hora, por realización de beneficios, bajan un enterito al cotizarse en el corro libre a 66; las ordinarias terminan a 21,50, después de haberse cotizado un día, en observaciones, a 22.

Las Felgueras actúan firmes, y saltan de 141 a 145.

Los Noites y Alicantes están envejecidos, mejorando una peseta y 1,50, respectivamente.

Los francos y las libras acusan manifiesta debilidad. La semana pasada quedaron los francos a 80,30, retrocediendo a 79, y después de subir a 79,35 terminan a 79,05, y las libras, de 217,50 retroceden a 215,00.

Ingresos de ferrocarriles.

Norte de España.—Esta Compañía acusa un alza en sus ingresos desde 1 de Enero al 20 de Abril último de 1.184.582 pesetas.

Madrid, Zaragoza y Alicante.—Desde 1 de Enero al 10 de Abril último, esta Empresa acusa un aumento en sus ingresos de 2.795.930 pesetas, de las que 697.758 corresponden a la primera decena de Abril.

El balance del Banco.

El de la semana actual contiene las siguientes variaciones:

El oro en caja aumenta de 1.383 a 1.396 millones de pesetas, y la plata disminuye de 755 a 749.

Los descuentos se reducen de 365 a 360, y los créditos personales y con garantía apenas sufren modificación.

La circulación de billetes crece de 2.400 a 2.430, por efecto del pago de nóminas a los habilitados, y las cuentas corrientes retroceden de 766 a 751.

La cuenta corriente plata del Tesoro aumenta de seis a 21 millones de pesetas.

EN CUARTA PLANA. VARIAS ORIGINAL: DE ACTUALIDAD

LA GUERRA

LA SITUACION MILITAR

En todos los frentes.

Los franceses han atacado de nuevo al Norte del Aisne. Los alemanes se limitan a afirmar que se está librando una batalla nueva.

En el comunicado de París de anoche y en la ampliación de esta mañana se dan algunas precisiones geográficas.

El asalto de Nivelles ha sido doble. Cerca de Soissons atacó de Oeste a Este sobre Aléman y de Sur a Norte sobre la calzada de Laon. Cerca de Craonne llevó sus tropas, a partir de Cerny, más allá del Camino de las Damas, es decir, a la divisoria de aguas. La meseta de Craonne es francesa ya.

Los contraataques alemanes han sido formidables; pero según los franceses no han tenido éxito. Estos aseguran que han cogido más de 3.000 prisioneros.

En los demás frentes no hay nada importante.

Dicen que Giza es evacuada por los turcos; pero sería prudente esperar la confirmación oficial de la noticia.

INFORMACION TELEGRAFICA

EN EL FRENTE ANGLOFRANCO-BELGA

Parte francés.

PARIS 5.—Comunicado oficial de las once de la noche:

«Nuestras operaciones han continuado desarrollándose, en unión con las del ejército británico, en la región del Nordeste de Soissons y en el Camino de las Damas.»

A pesar de la resistencia enardecida del enemigo, que ha lanzado a la lucha grandes contingentes, nuestras tropas han obtenido brillantísimos éxitos.

En el Suroeste de Vauxhall hemos atacado el saliente de la línea de Hindenburg y tomado las posiciones alemanas en un frente aproximado de seis kilómetros: por una parte, en la línea de la Graría de Mois y Moulin de Laffaux, y por otra, en el Este de Moulin, donde hemos llevado nuestras líneas hasta las inmediaciones de la carretera de Soissons a Laon, en el Norte de Nanteuil-la-Fosse y de Sancy.

El enemigo ha sufrido pérdidas excepcionalmente elevadas en el curso de los contraataques, que el enemigo ha multiplicado en toda esta región y que se estrecharon ante nuestros fuegos de artillería y ametralladoras.

Las columnas alemanas vistas en marcha hacia Chemizy y Chamouille fueron cogidas bajo los fuegos de nuestras baterías pesadas, siendo dispersadas.

En la región del Camino de las Damas nuestra batería se apoderó de la totalidad de la meseta desde el Este de Cerny-en-Laonnais hasta el Este de Craonne.

A pesar de la resistencia del enemigo y de sus contraataques hemos llegado a los altos que dominan el valle del Ailette, al Sur de Ailles y de la séra de Vaulerc.

La cifra de prisioneros contados durante el día pasa actualmente de 4.300, los cuales hay que agregar a los 1.000 que hicimos ayer.»

Parte inglés.

LONDRES 5 (oficial).—«No hay ningún acontecimiento importante que señalar en el frente belga.»

Los combates aéreos librados ayer han sido favorables para nosotros. Nuestros pilotos han derribado cinco aparatos alemanes y hemos obligado a descender, sin gobierno, a otros cuatro. Además, nuestros cañones especiales han abatido un avión alemán.

Parte belga.

EL HAVRE 6.—Comunicado semanal bena: «Durante la semana pasada, sobre todo en el frente belga, ha habido acciones de artillería, particularmente violentas en la región de Dixmude.»

En otros días, luchas de granadas en los sectores de Stenstraete y de Hertzatz. El tiempo, hermoso, ha favorecido la actividad aérea.

Nuestros aviones han realizado numerosos reconocimientos y vuelos de caza. Durante uno de ellos derribaron un avión enemigo.

Los belgas han bombardeado las estaciones de Tarras y Diswege, así como los vivacques de Draetbock y el aeródromo de Gistelle.»

EN EL FRENTE RUSORRUMANO

Agitación en las calles de Petrogrado.

PETROGRADO 6.—Ayer hubo alguna agitación en las calles principales.

Por la tarde se vieron varios grupos, que discutieron la situación política, condenando la actitud provocadora de los partidarios de Lenin.

Se formó luego una manifestación antiparlamentarista, compuesta de leninistas, que se dirigió al Ministerio de Negocios Extranjeros y al palacio del Gobierno.

Acto seguido apareció una contramanifestación, en la que iban muchos soldados, la cual dispersó a los manifestantes. La multitud aclamó al Gobierno.

La Duma.

PETROGRADO 6.—Se anuncia para mañana la convocación de la Duma, por primera vez desde la revolución, en sesión extraordinaria.—C.

EN EL FRENTE ITALIANO

ROMA 5 (oficial).—En la cuenca del Astico, vivas acciones de artillería; la nuestra causó una fuerte explosión sobre la pendiente del monte Sluggio.

Sobre el frente de Carnia, vivos duelos de artillería y bombardeos desde el Alto Degano a la cabeza de Chiarzo.

En la zona de Gorizia la actividad de la artillería enemiga en estos últimos días era más intensa; pero ayer fué un poco más débil.

Sobre el Carso, después de un violento fuego de preparación, destacamentos enemigos atacaron nuestras líneas avanzadas sobre el Dosso, siendo totalmente rechazados, con pérdidas sensibles.

En la noche del 3 al 4 los aviones enemigos bombardearon a Galizia, sin causar víctimas ni daños.

LA GUERRA EN EL MAR

Los barcos españoles detenidos en Inglaterra.—Regreso del «Izarro».

SANTANDER 5.—Ha llegado el vapor «Izarro», de la Compañía Vasconcaribérica.

Este es el primer buque llegado a España de los detenidos en puertos ingleses. Trae el casco pintado con grandes rectángulos rojos, condición impuesta por Alemania para los buques españoles que estaban en Inglaterra antes del bloqueo.

El vapor citado se encontró a un pescuero que huía de un submarino.

Conduce a Santander la tripulación del barco velero español «Velmenaman», perdido por el temporal hace tiempo.

Los naufragos sufrieron grandes penalidades por no poder recoger víveres del buque perdido, alimentándose con algas marinas.

Un negro murió de hambre, y uno de los tripulantes tiene horribles heridas, habiendo tenido que ingresar en el hospital.

Los tripulantes del «Izarro» cuentan que en Inglaterra salían a las calles custodiados por los soldados.

De Cádiz ha llegado el «Cabo Sillero», detenido por un submarino frente a San Cipriano.

Refieren que los tripulantes del submarino pidieron periódicos españoles a cambio de cigarrillos.—C.

El «Félix Pizcueta», en Vigo.

VIGO 6.—Acabó de salir para Valencia el vapor «Félix Pizcueta», de la Compañía Transmediterránea, que procede de Cardiff y trae cargamento de carbón.

Es uno de los barcos que han hecho uso de la autorización alemana para zarpar de Inglaterra el día 1 del corriente, y sobre el casco tiene pintadas franjas blancas y rojas.

Del mismo puerto inglés venía el vapor «Turia»; pero a la altura de Finisterre le transmitieron orden radiotelegráfica de que fuese a prestar auxilio al «Ferrer», encallado en la costa portuguesa, no lejos de Viana de Castelo.

Al anochecer llegó de Liverpool el vapor «Leonora», con carga general.

Hasta muy cerca de la costa española navegó acompañado de otros dos vapores, el «Pérez Valero» y el «Roger de Flor», a los que se espera de madrugada.

Los tripulantes del «Leonora» vieron los restos de un naufragio.—Nieto.

VARIAS NOTICIAS

Las fuerzas del Ejército alemán.—Un cálculo inglés.

LONDRES 6.—El coronel Rempington, en el «Times», valía las fuerzas de que dispone actualmente Alemania como sigue: 4.500.000 hombres en los diversos frentes; 500.000, en las líneas de comunicación, y un millón, en los depósitos de Alemania.

Las subdivisiones en el frente occidental son 155, de las cuales 68 se hallan entre el mar y el Oise.—Dabor.

Desórdenes en Maguncia.

LONDRES 6.—Dicen de Amsterdam a la Central News que han estallado recientemente disturbios graves en Maguncia. Los manifestantes, en número de 1.600, protestaron contra la carestía de los víveres y saquearon varios comercios. La tropa disparó contra la multitud, matando a ocho personas.

Hubo seis detenidos.—Dabor.

La situación en Grecia.—Consecuencias de un torpedeamiento.

ATENAS 6.—Un comunicado de la Legación británica dice que habiendo los alemanes torpedeado el buque «Nestes», que iba cargado de harina americana con destino a los griegos del Pireo, el Banco Nacional dió seguidamente orden telegráfica a América para que suspenda los envíos pendientes de cereales a Grecia.

En su consecuencia, ningún buque entrará en El Pídeo en mucho tiempo.—C.

Un «Fantomas», de catorce años

Las enseñanzas del cine.

El niño de catorce años Rogelio Sánchez Pérez, que vive en la calle de los Caños, número 7, infundió por las películas de los robots fantásticos que en los cines se exhiben, quiso poner en práctica una que le diera nombre entre sus amigos, a los que había anunciado el hecho.

Hace días, y aprovechando hallarse solo en su domicilio con la criada, penetró en la habitación de su madre por el montante de la puerta. Abrió luego con ganán un arca, y apoderándose de 2.000 pesetas que allí había y de alhajas de valor, se salió a la calle por una claraboya, dejando antes impresa en la pared de la habitación la huella de una mano roja.

El pequeño Fantomas, una vez realizado su delito desapareció de su domicilio, dejando a sus padres consternados, pues creían que la criatura había sido víctima de los malhechores que habían robado la casa.

La policía puso anoche en claro las cosas deteniendo a Rogelio en un estúpido y haciéndole que se confesase autor del robo. El pequeño delincuente ingresará en el Correccional de Santa Rita.

CARTAS DE BARCELONA

Afecto de los catalanes.—Unión de todas las regiones.—Cardona y Compañía.—Tejidos de seda.

Cada día me afirmo más en la idea que Cataluña ha adquirido respecto a su modo de pensar en sus convicciones particulares que al bien de Cataluña, a la que con esa conducta han perjudicado y están dispuestos a perjudicar en alto grado.

Es necesario vivir en Cataluña, tratar firmemente a los catalanes, separar con ellos de los asuntos nacionales, para convencerse del error que nos profesa y de que los prejuicios que de ellos hemos tenido eran infundados e injustos, puesto que lo que nos ha servido de base para esa prevención que ha existido en las demás regiones era no el sentir del pueblo catalán, sino obra de cuatro locos de unos cuantos más atentos a sus convicciones particulares que al bien de Cataluña, a la que con esa conducta han perjudicado y están dispuestos a perjudicar en alto grado.

Y digo que están dispuestos a perjudicarla en lo sucesivo porque se ve que siguen laborando, tomando pretexto de cualquier fiesta, para tratar de zaherir a España y a las instituciones, con lo cual solamente consiguen ponerse en ridículo y excitar el amor patrio de los buenos catalanes, que si, como es natural, aman a Cataluña, son ante todo españoles y no se recatan de decirlo.

Esta actitud que vienen observando los que al tratar de denigrar a España dan pruebas de la mayor abyección, contrasta notablemente con el cariño sincero de los verdaderos catalanes, amantes de su país, y hacen que éstos redoblen sus esfuerzos en provecho de Cataluña, y por lo tanto de España, y que por desagraviar cada uno se convierta en un decidido campeón, dispuesto a luchar por la mayor y más fraternal unión de todas las regiones.

En cartas anteriores he demostrado, al ocuparme de distintas clases de fabricación, que Cataluña puede competir con el extranjero y que lo superamos en varias industrias, a la que debo añadir la de los tejidos Cardona y Compañía.

Quiere el presente lector una pequeña muestra de esta afirmación? Pues es bien fácil darla. He tenido ocasiones, muy frecuentes por cierto, de ver pedidos en los que se exigen nombres y etiquetas en lengua extranjera. Estos pedidos son para la Península y América, y algunos para los mismos países de Europa en los que existen esas fabricaciones. ¿Se quiere prueba más concluyente? Lo es también, y muy dolorosa por cierto, de que no hemos conseguido aún imponernos al extranjero y de que perdemos de la monarquía de que todo lo de fuera es mejor que el nuestro, y esto es una lamentabilísima equivocación. En gran parte de la industria estamos muy por encima de las demás naciones.

Y ya que he citado a los Sres. Cardona y Compañía, he de ocuparme brevemente de ellos, pues no es mi ánimo el hacerlos un reclamo, que no necesitan, sino únicamente señalarlos como incluidos en lo que yo llamo el «cuadro de honor» de la industria catalana.

Los Sres. Cardona y Compañía tienen establecida en San Gervasio una fábrica de tejidos de seda y sus mezclas, montada con la maquinaria más perfeccionada, que produce unos 150.000 metros anuales, y que se reparten tan pronto están terminados, pues la demanda es constante, por España y parte del extranjero.

Esto es natural, ya que los Sres. Cardona y Compañía tienen una práctica de treinta y cinco años y una seriedad y decisión al tratar de que sus clientes no formulen la menor queja ni observación respecto a la calidad, precios, etc. Esta es la mayor garantía que puede darse de la honorabilidad de esta Casa, que sólo conozco por muy autorizadas referencias.

La especialidad de esta fábrica consiste en los artículos de luto, granadinas, yves, etc.

Podría extenderme más respecto a esta fábrica de tejidos de seda; pero el temor a que pudiera juzgarse cuanto dijera como una interesada propaganda me hace temer, no sin antes felicitar a los Sres. Cardona y Compañía por los éxitos obtenidos y por ser de los que solamente tienden al engrandecimiento de España.

J. BRETON

Comidos de Hierro del Norte de España

Oposiciones.

De acuerdo con lo expresado en el anuncio-programa de las oposiciones a plazas de empleados sencillos de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, se previene a los señores opositores:

Primero. Que el sorteo para señalar el orden en que habrán de actuar se celebrará el día 10 de Mayo corriente a las tres de la tarde, en el muelle de equipajes de llegada (estación del Príncipe Pío).

Segundo. Para conocimiento de los interesados, y a los efectos a que se refiere el recibo que se les ha facilitado al entregar la documentación, se exhibirá en el edificio B (oficinas de la División comercial, paseo del Rey) y en el despacho central de la misma Compañía (Mayor, 32) una lista de todos los opositores, con el número que les haya correspondido en el sorteo.

Tercero. Los ejercicios comenzarán el viernes día 18 del actual, a las tres en punto de la tarde, en el edificio B (oficinas de la División comercial), situado en el paseo del Rey.

Cuarto. Los señores opositores que deseen completar su documentación han de efectuarlo impensiblemente desde la publicación del presente aviso hasta el día 16 del actual, a las seis de la tarde; bien entendido que no se habrán realizado para dicho día y hora, se entenderá que renuncian a tomar parte en las oposiciones.

Quinto. Los señores opositores que no se hayan presentado a reconocimiento facultativo podrán verificarlo hasta las doce de la mañana del día en que les correspondiere practicar el primer ejercicio; entendiéndose igualmente que el que deje inculpa esta prevención renuncia a tomar parte en las oposiciones.

Sexto. Que a partir de la publicación del presente aviso deberán estar atentos a los que se expongan al público en los mencionados locales.

El Congreso Interallado

(POR TELEGRAMA)

PARIS 6.—En un discurso pronunciado por Mr. Georges Leygues, presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de Diputados, en el banquete celebrado en honor de los delegados ingleses e italianos de la Conferencia Interallada, ha declarado:

«La guerra que sostenemos no se parece a ninguna otra. Exige ésta que cada beligerante aporte el total de sus fuerzas morales y materiales.

No se juega sólo la existencia de tal o cual nación, sino la independencia económica y política de todas.

Este es el ideal por que lucharon los pueblos desde hace muchos siglos, y que es el patrimonio espiritual y moral de la Humanidad.

El mundo lo ha comprendido. Todo el está en pie, sin atender a los trabajos de la paz, precipitados, y se precipita a su pesar dentro de esta violenta lucha.

Espera el mundo con ansiedad, con los ojos fijos en los campos de batalla, donde se juega su destino.

El remedio está en nuestras manos. El espléndido esfuerzo de Inglaterra y la revolución rusa, que eliminando los germen del gran imperio va a regenerarlo, lo darán la fuerza nueva para que su cooperación sea cada vez más estrecha.

Italia, con sus brillantes éxitos, y la intervención de América ponen un gran peso en la balanza, y sus fuerzas industriales y financieras fijan el destino de la guerra.»

Logo agrégale Leygues.

«Los acuerdos terminados durante la guerra deberán sellarse en tiempo de paz con sellos indestructibles, con el de la victoria común; que no tendrían eficacia si no se consolidaran con un pacto de amistad entre los aliados y si no diesen éstos a la nueva Europa las indispensables garantías para vivir tranquila y su honor seguro.

La Prusia feudal es una amenaza permanente para la tranquilidad y la independencia de las naciones.

Nuestros tiempos nos imponen la solución de dos problemas: el de la libertad y la justicia internacionales; pero esos problemas sólo se pueden resolver con una paz sólida, con calma completa, y no con una paz constantemente amenazada por borrascas, como la que conocimos durante los cuarenta y cuatro años últimos, y que fué el preludio de la guerra de ahora.

Nuestra justicia y libertad internacionales son nuestra obra. Ella debe alejar nuestros peligros y nuestras voluntades, poniéndolos a la altura de ese ideal.—Mar.

Un discurso de Ribot.

PARIS 5.—Discurso de M. Ribot, presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros, en el almuerzo ofrecido por la Sección francesa del Parlamento Interallado a sus colegas de los Parlamentos británico e italiano hoy, 5 de Mayo, a mediodía.

«Señores: Me satisface saludar en nombre del Gobierno francés a nuestros huéspedes, venidos para tomar parte en la sesión del Parlamento Interallado.

Fué en París donde, en Febrero de 1916, tuvo lugar la primera de esas reuniones, la de hoy es la cuarta.

Multiplicando las entrevistas entre los delegados de los países aliados, establecidos sólidas y agradables relaciones, que son provechosas para la causa común.

No hay aquí sólo aliados dispuestos a entenderse, sino amigos dispuestos a abrir sus corazones y a hacer confidencias de sus pensamientos más secretos.

Era en Petrogrado donde debía haberse celebrado la cuarta Asamblea. Nuestros amigos los rusos no han podido venir; pero pensamos en ellos, como ellos en nosotros.

Podrís enviar pronto, así lo espero, a las orillas del Neva representantes de los países que luchan en este momento por la causa de la libertad.

Será un honor para mí el día aquel en que los delegados de Inglaterra, Francia e Italia se vean reunidos con los de los Estados Unidos, Bélgica, Serbia, Rumania y Portugal.

El Japón y la China no faltarán tampoco, así como los representantes de las potencias de la América del Sur.

No será necesario hacer discursos para definir tales acontecimientos y señalar su significación.

Esa reunión en este lugar de todos los representantes de las naciones libres, dura has de sí misma, habla más claramente que podrían hacerlo los oradores más elocuentes.

No habrá nadie que no comprenda que algo grande ha cambiado en el mundo. Este espíritu nuevo está formando ya.

«Quién hubiera dicho, señores, hace veintidós años, cuando por primera vez fui ministro de Negocios Extranjeros, y tenía ciertas pequeñas desavenencias con Inglaterra y con Italia, pero nos esforzábamos en restablecer en Europa un poco de equilibrio aliándonos con Rusia con un fin pacífico; quién hubiera dicho—repite—que nuestras desavenencias se esfumarían, si se me permite la expresión, al fuego de la pasión que nos anima hoy: la de vencer para la salvación de la civilización!

Los que se han unido a nosotros no se separarán de nosotros después de la paz, porque habrán entre ellos algo inabarcable que los hará impedir todo regreso a la barbarie de aquellos que hemos salvado al precio de tantos sufrimientos y de tantos sacrificios.

La guerra no está terminada; pero se encuentra hacia su desenlace. Todavía sigue nuestro enemigo con el mismo empujamiento; pero ya vemos en él el cansancio y las inquietudes.

Examinemos con sangre fría la situación militar.

«Cuanto difiere nuestra ventaja de la del año pasado en la misma época! Estábamos sufriendo entonces la ofensiva alemana, y para salvar a Verdun hubimos de hacer prodigios de valor y de habilidad.

Este año obligamos al enemigo a retroceder.

Ya no es él, sino nosotros los que tenemos la iniciativa del ataque. Sin duda se acaba de haber hecho una retirada estratégica; pero es cierto que fué obligado a retroceder; que fué rechazado a sus antiguos atrincheros, porque la famosa línea de Hindenburg, tras de la cual se creían seguros, fué ya rota en un punto, y tienen que librar terribles combates para tener tiempo de construir más atrás nuevas defensas. Los empujamos, lo mismo que nuestros amigos de Inglaterra.

Empujamos contra nosotros todas sus reservas, y a pesar de su formidable artillería se rinden a nuestra presión.

Hemos hecho más de 40.000 prisioneros en algunas semanas, tanto nuestros aliados

como nosotros, y más de 600 cañones que fueron arrojados al enemigo atestiguan nuestro éxito.

«¿Qué voces de triunfo no se oían en Alemania si hubiéramos sido nosotros los obligados a abandonar tales trincheras y a retirarnos detrás de las líneas defendidas! El espíritu francés inglés, que tratamos con tanta despreciable, ha llegado a ser hoy un ejército magnífico, capaz de maniobrar y de dar los golpes más ciertos.

La unión del frente existe entre nosotros de tal modo que se puede desear mejor ni más completa, puesto que, bajo la dirección del jefe del ejército francés, ambos ejércitos trabajan y combaten siguiendo un mismo plan, animados de un mismo ardor y obedeciendo al mismo pensamiento.

Hemos visto ya y veremos muy pronto producirse sobre otros frentes la misma unidad de acción y proseguir los mismos éxitos, gracias al valor y a la tenacidad de nuestros aliados.

Nuestras rivalidades de antaño no son ahora sino estimulantes para la victoria común.

La entrada de los Estados Unidos acaba de darnos la certeza del triunfo final.

Alemania lo siente, y por eso multiplica sus maniobras para inclinar por todas partes los espíritus a una paz inmediata.

Ciertamente queremos la paz como nadie; pero no queremos una paz que deje sin solución los problemas de donde ha salido esta guerra.

No hemos aceptado estancamente tantos sacrificios para que nuestros hijos tengan que renunciar mañana la lucha. Es preciso que todo haya sido para la liberación del mundo.

En verdad que no pensamos en oprimir ningún pueblo ni ninguna nacionalidad, ni aun siquiera a nuestros enemigos de hoy; pero, ¿puede reprochárseles que queramos destruir la amenaza que tanto tiempo ha pesado sobre el mundo, de que queramos garantías, restituciones y compensaciones, así como el castigo para los autores de los crímenes de derecho común, que son la vergüenza de esta guerra?

Después de la victoria, hábitos no empujamos la venganza, sino justicia, pues, en nombre del honor, ciertos crímenes cometidos contra el derecho común y contra la civilización no deben ni pueden quedar impunes.

Al finalizar las negociaciones que están de ser desalojadas por el enemigo, he visto los de los más grandes horrores, cometidos sistemáticamente, que jamás se vieron, y que no tienen la excusa de ninguna necesidad militar.

Cuando veáis todo eso y, de vuelta a vuestros países, digáis a los neutrales nuestras impresiones, entonces esos pocos neutrales que aún quedan comprenderán por qué el mundo casi entero se alió a nuestra causa.

Sin duda que es preciso luchar todavía y que es preciso sufrir.

Los sacrificios que los Gobiernos tienen que pedir a los países empeñados en la contienda, como así también a los neutrales, serán más duros a medida que se aproxime el final de la guerra, y son inevitables; pero vosotros, señores, podéis mucho para ayudarnos a hacer comprender la necesidad que se impone.

Estamos ciertos de que dichos sacrificios serán aceptados de buena voluntad, entendiéndose que para nuestros enemigos sigan creciendo los obstáculos que les impiden que los acosen, y que quisieran ocultar cerriado sus fronteras.

Nuestro 1 de Mayo ha sido tranquilo y apacible, porque en las conciencias de nuestros obreros estaba la seguridad de que luchamos por sus reivindicaciones, por su libertad y por su bien.

Levábamos por estandarte y ellos lo traían, la idea del derecho del vivir como libres y un bello gesto de desprecio a toda tiranía.

Permítanme si os caso, pues es cosa cierta que no tenemos necesidad de discursos para explicar, que nuestros corazones han latido al unísono.

En comunidad de sentimientos, yo levanto mi vaso en honor de los presentes y en honor a todos los aliados, y estoy seguro de que será fiel intérprete del pensamiento de todos si ofrecido el homenaje más cordial al desinteresado país que ha poco nos ofreció su preciosa ayuda: a la República de los Estados Unidos.—Mar.

BECEERRADA BENEFICA

Esta mañana se ha celebrado, con extra ordinaria animación, la beceerrada organizada por el Montepío Comercial e Industrial Madrileño, que preside D. Antonio Samper.

Se lidiaron siete beceeros de Colmenar Viejo, por los Sres. Tesis, Mutillo, Ruiz, Hucas, Sanz y Gil, y por otros socios que imitaron a Charlot y Lapisera.

La fiesta resultó muy lucida; las gradas y tendidos estaban llenos de muchachos muy guapos, y el público salió satisfechísimo de la labor que con los toreros hicieron las cuadrillas.

La dirección de la lidia corrió a cargo de Saleri II.

El presidente del Montepío, Sr. Samper, recibió muchas felicitaciones por la excelente organización de la fiesta.

DE PROVINCIAS

(POR TELEGRAMA)

Las fiestas de Mayo.

VALENCIA 5.—Después de las nueve de la noche salió de la Plaza de Toros la vistosa retreta organizada con la cooperación del Ejército, que es el primero de los festejos de Mayo.

La población está muy animada, y el público, en gran número, presentó el paso de la retreta por las calles hasta su regreso a la plaza, donde entró después de las doce.—Marío.

Certamen literario.

EL FERROL 5.—En el teatro Jofre, hermosamente adornado, se ha celebrado un certamen literario, organizado por las damas catequistas.

Presidieron el arzobispo de Tarragona y el obispo de Mondoñedo.

Al entrar los prelados la orquesta ejecutó la Marcha Real.

En el escenario tomaron asiento las autoridades.

De los trabajos en prosa obtuvo el primer premio, ofrecido por el nuncio, don Julio Pascua, beneficiado metropolitano de Valencia.

De los trabajos musicales sólo fué premiado el de D. José Lozano, de Santiago.

Los demás se declararon desistidos. Pronunció un elocuente discurso el arzobispo de Tarragona.—Barcón.

Los astilleros de Vea Murguía.

CADIZ 5.—Han llegado los señores Echevarrieta y Larriaga, dueños hoy de los astilleros de Vea Murguía.

Por causa de ignorarse la llegada no se les tributó recibimiento entusiasta.

El Ayuntamiento y las fuerzas vivas les tributaron el testimonio de su simpatía.—S. de E.

Incendio de una fábrica.—Agresión de un loco a su padre.

LOGROÑO 5.—En el pueblo de Villanueva de Cameros se ha declarado un violento incendio en la fábrica de sillas del industrial barcelonés D. Francisco Forns, representada por D. Eustasio de Pabó.

No hay desgracias personales. En media hora quedó destruido todo. Esta es la tercera vez que se quema la fábrica. En las otras dos hubo desgracias.

Se ignoran las causas del siniestro. Las existencias estaban aseguradas; pero el edificio no lo estaba.

Las pérdidas son considerables. Jacinto Navasa, ex piloto mercante, odontólogo de Madrid, y que padece actualmente de enajenación mental, agredió hoy a su padre, siendo resuelto en un manicomio.

Hece pocos días se ocupaba la prensa local del grave escándalo dado por el agresor en Almería, en un ataque de locura.

El suceso es objeto de grandes comentarios por tratarse de una familia distinguida.—Haro.

La Jura de banderías.

BARCELONA 6.—Esta mañana se ha celebrado con gran solemnidad, en el paseo de Gracia, la jura de banderías por los nuevos soldados, asistiendo las autoridades civiles y militares, así como un inmenso gentío, atraído por la solemnidad del acto, que, favorecido por un tiempo espléndido, ha resultado brillante.

Todos los balcones de los edificios del paseo se hallaban engalanados.

En una de las casas se desprendió un trozo de cornisa, que hirió a un niño.—Zaragoza.

La revolución rusa

(POR TELEGRAMA)

Opiniones del general Alexeief.

PETROGRADO 5.—El general Alexeief ha declarado que cualquier intento enemigo contra Petrogrado requeriría un número de tropas de que no disponen los alemanes, y que si tratasen de iniciar ese avance serían detenidos por las tropas rusas, suficientes para hacer fracasar toda ofensiva enemiga.

«Eres Alexeief que este año será el decisivo.—C.

SUCESOS

(POR TELEGRAMA)

Tienda robada.

En una tienda de ultramarinos de la calle de Andrés Mellado, núm. 78, entraron ayer unos ladrones violentando los barcos de una raya del establecimiento que da a la calle de San Bernardino, núm. 3.

Una vez dentro de la tienda, y valiéndose de una palanqueta, forzaron el cajón del mostrador y sustrajeron 15 pesetas en plata y calderilla.

Además se llevaron seis jarrones y varias piezas de salchichón y embuchado.

El encargado ni el dependiente del establecimiento se dieron cuenta del robo, no obstante perfoicarlo en una habitación contigua a la tienda.

La policía busca a los ladrones. Ladron detenido.

Ha sido detenido por la policía Francisco Villar Planells, de veintidós años, que habitaba en la calle de Jesús del Valle, número 38, como dependiente de un comercio en una taberna de la misma calle hace unos días, en el que fué agredido y atado el dependiente.

La policía busca también a José Jiménez (a) el Vinagro y a Pepe el Pintoro, como cómplices de aquél.

Lesiones casuales.

Al bajar de la cama que ocupaba en la sala 10 del Hospital Provincial se cayó la enferma Eloisa Rabago, causándose la fractura completa del húmero izquierdo.

También casualmente se produjo, en la calle de Ferraz, la fractura del húmero derecho deñta Agueda Sáenz, de sesenta años, domiciliada en la calle de Olite, número 18. Ingresó en el Hospital de la Princesa.

En el domicilio, calle de Pizarro, número 12, se produjo, también por accidente casual, importantes lesiones deñta Carolina Fidalgo, de cincuenta años.

Los bolsilleros.

A doña Amparo Ballester le sustrajeron violentamente, en la calle de Felipe IV, el bolso de mano, de malla de plata.

Fue tan brutal el tirón que dió el ratero que produjo a la señora tremendo dolor en la mano con que sujetaba la cadena, como lo prueba el hecho de haberse parti do ésta, quedando un trozo en poder de la atrevida.

Adelantes del trabajo.

En un taller de la calle de Puencarral número 124, sufrió la Geografía de brazos derecho el aprendiz

En favor de la paz

(POR TELEGRAMA)

La Conferencia de Stockholm.

PARIS 6.—Telegrafian de Stockholm que a la Delegación holandesa de la Internacional Socialista, que ha tomado la iniciativa de convocar la Conferencia de Stockholm, para preparar una acción general de las clases obreras en favor de una paz durable, se ha unido una Delegación sueca. Ambas han decidido invitar a los partidos socialistas de Noruega y de Dinamarca para que designen delegados que participen en los trabajos.

En respuesta a un telegrama de un delegado francés, se ha decidido que las conferencias separadas del Comité con los diferentes delegados de todos los países se celebrarán a partir del día 15 de Mayo; pero la Delegación guardará su libertad en cuanto a la participación en la reunión general, que no podrá verificarse antes del día 10 de Junio. Esto con el objeto de permitir a los partidos aliados a la Internacional que tomen posiciones y examinen la situación internacional creada por los últimos acontecimientos.—Dabor.

Explicando las manifestaciones.

LONDRES 6.—Según despacho de Petrogrado al «Evening News», la intervención de las tropas en la manifestación que se produjo ante el Palacio María fue el resultado de una confusión. Parece que un regimiento de Finlandia fue llamado a aquellos lugares por un antiguo soldado, delegado del Comité ejecutivo del Consejo de obreros y soldados. Otros regimientos lo siguieron, creyendo que la orden en cuestión era naba de la Duma. Cuando la confusión se disipó, las tropas volvieron a sus cuarteles.—Dabor.

Declaraciones del Gobierno.

PARIS 6.—A la salida de la conferencia del Gobierno con el Consejo de obreros y soldados, el ministro de Hacienda declaró:

«El Gobierno ha mantenido en la reunión una actitud sumamente clara. Ha declarado formalmente que no puede modificar la política adoptada. Creo, por otra parte, que entre el Comité y nosotros hay una confusión. Las palabras «garantías y sanciones», que figuran en la nota de Milukoff a las potencias aliadas, y que han provocado el descontento y la excitación de una parte de la opinión rusa, tienen en el pensamiento del Gobierno el mismo sentido que daba en su Nota a Alemania el Gobierno americano.

«Esto es lo que nosotros hemos declarado a los obreros y los soldados, y no creo decir demasiado declarando que a mi juicio con nuestras explicaciones se aclarará la situación.»—Mar.

En Odessa.—Otras manifestaciones.

LONDRES 6.—Odessa ha sido testigo el día 1 de Mayo de la más grande manifestación que se ha celebrado jamás en la Rusia meridional. Más de 150,000 manifestantes, entre mujeres, niños, soldados y marineros, desfilaron a lo largo de las calles en un grandioso cortejo, comenzando su marcha a las ocho de la mañana, continuaba todavía desfilando a la entrada de la noche.

Las autoridades no solamente no prohibieron esta manifestación, sino que tomaron parte en ella. Los manifestantes llevaban banderas con las siguientes inscripciones: «La paz sin anexiones ni indemnizaciones de guerra.» «Queremos una República democrática.» «Paz universal.» «Tierras y libertad», y otras semejantes.—Dabor.

Noticias políticas

El presidente del Consejo recibió anoche en su despacho oficial, entre otras visitas, la del gobernador de Barcelona, Sr. Morote.

Este lo informó de las cuestiones económicas, políticas y sociales de la Ciudad Condal, y puso su cargo a disposición del Gobierno, como ya lo hizo por telegrama al subir al Poder el marqués de Alhucemas.

El presidente le dijo que no quería hablar de dimisiones y que el Gobierno depositaba toda su confianza en el Sr. Morote.

Mañana hablará el marqués de Alhucemas con el conde de Romanones, y es casi seguro que en la entrevista quedará convenida la continuación del Sr. Morote en el Gobierno civil de Barcelona.

Después recibió el presidente a la Comisión de entidades de Barcelona, acompañada del alcalde de aquella ciudad, señor marqués de Olerdola, quien informó al presidente de los asuntos que han venido a gestionar cerca del Gobierno, relacionados con la protección a las industrias, escasez de carbón, exportación de la patata temprana, etc.

El gobernador de Barcelona, el alcalde de esta capital y el conde de Caralt se reunieron anoche también con el ministro de la Gobernación para tratar del suministro de carbón y primeras materias y de la exportación de patatas tempranas.

El presidente del Congreso, hablando de su conferencia con el jefe del Gobierno dijo que habían tratado de la apertura de las Cortes, para ir concretando el programa parlamentario, partiendo de la base de que el período de sesiones ha de ser breve.

Negó que desposés de su conferencia con el Sr. García Prieto hubiera visitado al conde de Romanones.

«Me conviene hacer constar esto—dijo el Sr. Villanueva—para que no se crea que yo ando entregado a una labor que no es necesaria.»

El Gobierno tiene acordado en principio que la fecha de la reunión del Parlamento sea el 28 de este mes.

En una de las Sesiones del Congreso se reunieron última hora de ayer tarde los diputados republicanos Sres. Giner de los Ríos, Morayta, Nogués, Santa Cruz y Caserovi.

No tomaron ningún acuerdo, conviniendo en volverse a reunir cuando se sepa oficialmente la fecha en que se ha de abrir el Parlamento.

Según una nota oficiosa facilitada a la prensa por los organizadores del mitin de las izquierdas, continúan con la mayor actividad los trabajos de organización del mitin en que aquellas van a exponer públicamente su pensamiento colectivo acerca de los problemas internacionales y de la actitud de España ante la guerra europea.

Es ya seguro que hablarán en ese acto D. Miguel de Unamuno, D. Melquíades Álvarez, D. Alejandro Lerroux, D. Roberto Castrovido, D. Emilio Menéndez Pidal, D. Alvaro de Albornoz y D. Andrés Ovejuna.

Presidirá D. Luis Simarro. La Comisión hace activas gestiones para que el acto se celebre en un gran local de esta corte.

Según cartas que ha recibido, vendrán numerosísimas Comisiones de provincias.

El Real Aero Club de España, del cual es presidente el señor marqués de Alhucemas, organiza en honor de éste un banquete, con motivo de su elevación a la presidencia del Consejo de Ministros.

El banquete se celebrará el miércoles próximo, a las nueve de la noche, en el restaurant Lhardy.

El banquete organizado por los periódicos madrileños en honor de su ilustre compañero el señor ministro de Instrucción pública se celebrará el viernes, 11 del actual, a las nueve de la noche, en el Hotel Ritz.

El precio del cubierto es de 10 pesetas, y los billetes pueden ser recogidos en el local de la Asociación de la Prensa, San Marcos, 44, desde mañana.

El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que no se habían recibido nuevos detalles de lo ocurrido con los barcos pesqueros españoles frente a la costa francesa.

Añadió que el Sr. Burrell está recibiendo muchas felicitaciones de todas partes por las medidas que está adoptando en relación con el problema de las subsistencias y por haber conseguido resolver el conflicto de la escasez de carbón en varias provincias.

También ha recibido felicitaciones por la incautación de los trigos y harinas llevada a cabo en Zaragoza y Valladolid.

De Estado

El ministro de Marina, general Miranla, estuvo hoy a mediodía en el Ministerio de Estado celebrando una extensa conferencia con el Sr. Alvarado.

América y la guerra

(POR TELEGRAMA)

La colaboración con los Estados Unidos.—Acuerdos definitivos.

LONDRES 6.—El correspondiente del «Daily Chronicle» telegrafía de Nueva York que se ha llegado a un acuerdo entre las Comisiones francesa y británica y el Gobierno americano acerca de auxilio que los Estados Unidos pueden prestar a los aliados para hacer frente a la situación.

El Gobierno de Washington cree que los próximos meses son de vital importancia para Alemania, y pueden ser decisivos.

El plan general puede resumirse en los siguientes términos: Primero. El Gobierno americano garantiza que en los ocho primeros meses la Gran Bretaña, Francia e Italia podrán obtener los suministros necesarios en alimentos y pertrechos de guerra.

El segundo punto se refiere a las medidas que habrá de adoptar para romper el bloqueo submarino y acabar con los submarinos que rodean las costas de los aliados.

El tercero se refiere a las medidas para obtener un constante suministro de víveres hasta el fin de la guerra, aunque dure dos años.—Dabor.

Un mensaje a Portugal.

LISBOA 6.—Wilson, presidente de los Estados Unidos, ha enviado un telegrama a D. Bernardino Machado dándole las gracias por el saludo que éste le transmitió.

Expone el presidente Wilson su esperanza de que el triunfo en la guerra contribuirá a estrechar los lazos que unen a ambas repúblicas.

El Sr. Camacho, jefe de los unionistas, acordado comandante, marchará en breve a Francia.—Mendes.

Donativo para las regiones invadidas.

EL HAVRE 5.—El Gobierno de los Estados Unidos ha puesto a disposición de los belgas y franceses de las regiones invadidas, generosamente y con destino al eventualamiento, la suma de 150 millones de dólares, de los cuales, 90 serán para Bélgica y 60 para Francia.

Como dicho eventualamiento cuesta en la actualidad unos 37 millones de francos por mes, queda, pues, asegurado por bastante tiempo.—C.

Contra el espionaje.

WASHINGTON 6.—La Cámara de los Representantes ha aprobado, por 260 votos contra 105, el proyecto de ley sobre el espionaje.—C.

Las repúblicas de Sudamérica.

PARIS 6.—Comentando la inteligencia habida entre los políticos Pecanha y Barbosa, el «Petit Parisien» supone que el Brasil se asociará oficialmente a los Estados Unidos.

Añade que el alcance moral de esta iniciativa se traducirá en efectos materiales que han de ser de extraordinaria importancia, pues el Brasil está unido a la Argentina y Chile por el acuerdo del A B C, que no tardará mucho en entrar en vigor.

Todo el Nuevo Mundo se cerrará en el porvenir para la penetración económica e intelectual del imperio germánico, y en la hora en que todos los factores ejerzan

una acción concordante será el golpe decisivo.

«Las repúblicas americanas—termina diciendo el periódico—se encaminan todas a la resolución suprema.»—Mar.

TOROS

CORRIDA DE ABONO

Seis toros del cuerno de Vergara, estoqueados por Gaona, Delita y Fortuna.

La tarde se ha quedado espléndida, y en el circo hay un lleno, a pesar de que el cartel no le ha gustado a mucha gente; y se que perdices todos los días pueden cansarse.

En el palco regio está S. A. el infante D. Fernando.

Primero.

Corto, gordo, apretado, de cuernos y muy bonito.

El público aplaudió la presentación. Gaona se abre de capa y da dos verónicas, un farol y tres lances al astado, embullado todo.

El bicho en las primeras varas está bravo y recarga bien; luego se duele al castigo; pero en ninguna de las seis entradas vuelve la cara ni tiene cosas feas.

Palomino y el Chico del Matadero se encargan del segundo tercio, y entre los dos alavan cinco banderillas con muchísima más pena que gloria.

Gaona empieza con dos naturales movidos; luego da un ayudado y uno de pecho forzado; varios alces, saliendo perseguido en uno de ellos y cayendo delante de la cara, sin consecuencias gracias a un buen quite de Fortuna, dos telonazos más, y una estocada baja. (Silencio).

Segundo.

Negro zaino, feo y cortito de púas. Celitaorea de capa sin arte y sin habilidad, ganándose un abucheo en cada lance.

El vargueta es manso y poderoso, y para aguarde los de la garrucha matraza tantas veces como los entra el de los cuernos. Sin picar pasamos a lo otro.

En banderillas, si Cofo lo hace mal, su compañero, González, lo hace todavía peor; y con eso nos consolamos.

DOGIDA DE CELITA

Celita hace unos aspavientos ridículos, con la muleta a un lado y a otro de pecho forzado, que puede tener ese adorno y deteniendo que el toro campe por donde le viene en gana. De pronto intercala un rodillazo, y luego sigue valentón y tappe, dándonos cada susto que enciende el pelo. Por último, en corto y muy derecho se tira para meter una estocada, saliendo derribado, con una cornada en la cara y al parecer un labio roto. Pasa a la enfermería, y Gaona descabella.

Tercero.

Negro con bragas, fino, alto de agujas y apretadillo de armadura.

Fortuna larga cinco verónicas, dos de ellas buenas de verdad.

El toro es bravo y acomete bien al principio, mas luego se resiente de las manos, y aunque sigue embistiendo con celicia, no puede pegar como el quisiera. Fortuna hace un quite rodilla en tierra con mucha vista. (Ovación).

Muñagorri pone un buen par de sobaquillos; Casares deja el suyo con suerte, y el vaso cierra con otro, aceptable.

Fortuna, solo y con la zurda, da un paso alto, uno de pecho, y torrea luego por la cara, valiente, pero despegado y sin aguantar sobre la muleta; la faena, como no tiene un fin determinado y la clase de cada lance depende de la improvisación del momento, resulta desigual e ineficaz. A matar se tira bien, y la estocada resulta baja, a pesar de lo cual, y en premio a la forma, el público le dedica una ovación.

Cuarto.

Berrendo en cárdano, gordo y bien puesto. Gaona se abre de capa, y como el berrendo se trae la fábrica del gas, larga el hombre tal barbaridad de tela que no puede dar ni dos verónicas, y el público se lo agradece.

A partir del segundo payazo el berrendo se declara prófugo; pero como es cortado, hiriendo, cada vez que se encuentra con la caballería mata un penco, y como bien asesino, apenas larga la puntalada sale corriendo. Y contamos tres cadáveres.

En banderillas, antes de que Ostoncio entre por primera vez el toro le da un empujón a la puerta que hay frente a la de Madrid, y al tiempo como si fuera de papel. Ostoncio pone un buen par de pares, y también se contenta con un palo.

Gaona toma su poco de respeto a la res, y empieza toroando con el pico de la muleta, más bien a la defensiva que otra cosa, y sin castigar en un solo pase; en resumiendo cuentas, que cuando al toro se le antoja huye, y cuando quiere embestir, él es quien torrea. Con el brazo suelto, echándole fuera y volviendo la cara, sola un momento pasado, que mata, y se oye música de viento.

Quinto.

Berrendo en negro, gordo, grande, coronal.

Gaona da tres verónicas movidas y dos navarras inspidas.

La pellella del toro tampoco es cosa notable; se arranca sin dificultad a los montados, pero de casi todos los encuentros se sale sueltecito, sin recargar jamas, y eso que no le pegan con coraje. En los quites están alegres los dos matadores, que escuchan muchos palmos.

Rodolfo pide los puros, y después de vistosa preparación clara, uno tras otro, naturalmente, dos formidables pares de frente y uno colosal al quebrar, aguantando mecha con serenidad pasmosa. (Ovación grande y merecida.) Aun pide permiso para insistir, y cuarta por el lado derecho un cuarto par, admirable. (Nueva ovación, prolongada y unánime.)

Con la muleta da un paso alto; luego, un natural feo otro igual, saliendo desarmado; un ayudado templando poco, un natural sin aguantar, dos ayudados con la derecha y uno de pecho bueno; uno de fantasía, uno alto, dos de pitón a pión, un ayudado de rodillas y un molinete; varios lances más, entre los que sobresale uno de pecho. El toro tiene la cabeza en el suelo, y la cosa se hace larga, pesada. Echándose fuera y con el brazo suelto señala un buen pinchazo profundo. Descabella al cuarto intento, y hay palma.

Sexto.

Jabonero claro, cortado de pitones, grande, gordo y bonito, pero no muy bravo, a juzgar por los ascos que hace, al capote de Fortuna, que quiere torrear a la verónica y no puede porque se marcha el jabonero.

Efectivamente, bravura no le sobra al toro, ni mucho menos; pero en cambio tiene poder y sopla cada trazo a los jinetes que tiembla el orbe. En una de estas caídas hace el quite oportunísimamente Gaona.

En banderillas no hay nada digno de perpetuarse en la memoria de los hombres. Fortuna torrea con la derecha por altos y de pecho, sin aguantar ni recoger al ene-

migo y dejándolo, en cambio, que correte a su sabor. Para matar da un pinchazo flojo, otro, barrenando, y media estocada bien puesta. (Pitos).

GARAMBA

PARTE FACULTATIVO

Durante la lidia del segundo toro ha ingresado en esta enfermería el diestro Celita con una herida contusa que ha producido desgarro del labio superior, cara interna de la muela y tabique nasal, lesión que le impide continuar la lidia.—Doctor Medina.

EL SUCESO DE BILBAO

Los buques hundidos en la costa vizcaína

El «Ereaga» remolca a los naufragos. Dice el diario «Euzkadi», de Bilbao, lo siguiente:

«Al las nueve de ayer noche llegaron al puerto exterior, remolcados por el buque de nuestra matrícula «Ereaga», dos botes con las tripulaciones completas de dos buques torpedeados y hundidos por un submarino alemán, el uno de bandera noruega, y griega el otro.

En convoy se dirigían a nuestro puerto, procedentes de Inglaterra, varios vapores, entre otros uno griego, un noruego y el «Ereaga». En la noche última, y cerca de nuestras costas, en aguas jurisdiccionales, a la altura de «La Galea», fueron detenidos por un submarino alemán.

Los tripulantes de los buques extranjeros fueron obligados, por los del submarino, a revolver en mano, a depositar todo cuanto tenían, incluso el dinero, y a abandonar los buques en dos botes dispuestos al efecto.

Una vez que tomaron los botes, los buques fueron torpedeados y hundidos. El «Ereaga» fué respetado en atención a ser buque de bandera española y hallarse en aguas jurisdiccionales.

Los dos botes fueron recogidos y remolcados por el «Ereaga».

Cuando llegaron ayer noche a nuestro puerto fueron atendidos solícitamente, pasando unos a posadas de Portugalete y otros a bordo de un buque de nacionalidad griega que se halla en el puerto exterior.»

Últimos telegramas

Parte francés.

PARIS 6.—Comunicado oficial de la quince:

«Al Noroeste de Soissons los alemanes han dado durante la noche numerosos contraataques, con grandes efectos, contra las posiciones que conquistamos ayer.

La lucha ha sido encarnadísima en las regiones de Laffaux, al Norte de la alquería de Froidmont, al Norte de Bray-en-Laonnais y al Noroeste de Cerny-en-Laonnais; en todas partes los alemanes han sido rechazados, y sus olas de asalto han tenido que retroceder ante nuestro fuego o nuestras cargas a la bayoneta.

Nos hemos sostenido totalmente en todas nuestras posiciones y en todo el terreno conquistado, en el que se organiza nuestras tropas.

Se confirma que los alemanes han sufrido sangrientas pérdidas tanto en los combates de ayer como en los contraataques de anoche.

En una palabra: las operaciones efectuadas el 4 y el 5 de Mayo, en relación con las operaciones británicas, nos han hecho dueños en su mayor parte de la cúspide jalonada por el Camino de las Damas, en un frente de 90 kilómetros.

El número de prisioneros contados hasta ahora es de 5.800, entre ellos 150 oficiales, con varios comandantes de batallón.

Además hemos cogido siete cañones, varios de ellos de calibre grueso.

Violentas acciones de artillería al Norte de Reims y en Champagne.

Al Oeste del monte Cornillet nos hemos apoderado de un punto de apoyo fortificado, y hemos rechazado, después de vivo combate, dos intentos alemanes contra nuestras trincheras de la región del monte Alto.

Un golpe de mano enemigo hacia Maons de Champagne ha sido igualmente rechazado.

En todo el resto del frente no ha ocurrido ningún suceso digno de mención.

Aviación.—En la noche del 3 al 4 y en la noche siguiente nuestras escuadrillas de bombardeo han lanzado 2,500 kilogramos de explosivos sobre los establecimientos militares, estaciones y acantonamientos del enemigo, y especialmente sobre las fábricas de Hagondange; varios incendios se han comprobado en todos los puntos bombardeados.

En la jornada del 4 nuestros pilotos han derribado a tres aparatos alemanes; un cuarto aparato enemigo ha sido derribado por el fuego de nuestros cañones especiales.»

El objetivo de los aliados.

PARIS 6.—Dice el «Figuaro»:

«Sobre todo el frente británico, y desde la región de Lens a la de Craonne, los soldados aliados están en contacto inmediato con las famosas líneas de Hindenburg.

Quebrantar estas líneas gradualmente y la continuación en posiciones que el enemigo trata de defender a toda costa, será en adelante el objetivo que perseguirán las tropas aliadas.

Cuando los esfuerzos hayan sido suficientemente empleados y las reservas alemanas eficazmente gastadas, durante

el transcurso de enérgicos combates, llegará el momento decisivo de nuestro plan.»—Mar.

Comentarios de la prensa francesa.

PARIS 6.—«Le Petit Parisien» escribe:

«Los alemanes transforman sus fracasos en ventajas al hablar de las últimas ofensivas, como tratando de dar un cambio al valor de las tropas de la Guardia wurtenburguesa, sajonas, badenses, prusianas, orientales, de Silesia, Hanover y el Rhin.

La enumeración ofrece el interés de confirmar oficialmente el hecho de que para resistir el esfuerzo de los aliados, los alemanes se ven obligados a emplear fuerzas considerables, echando mano a las mejores reservas.»

«L'Echo de Paris» dice:

«Los alemanes no conocerán la tregua este año. Este fué el objeto de la importante conferencia que ayer se celebró entre los generales francés e inglés.»—Mar.

Las dificultades de la ofensiva aliada en el frente occidental.

LONDRES 6.—El correspondiente de «Il Corriere della Sera» en el frente occidental señala las dificultades de la tarea emprendida por los aliados.

«Los alemanes—dice—emplean el sistema francés en la defensa de Verdun. No tienen una línea definida, sino una zona cubierta de infinidad de pequeños puestos, y contraatacan en seguida, cualesquiera que sean los sacrificios en hombres.»

Se construyen apresuradamente pequeñas trincheras defensivas; parece ser que la línea Siegfried está constituida a juicio del enemigo como baluarte inexpugnable, y que todas las acciones emprendidas para ganar tiempo se compensarán después con las grandes economías en hombres a que dará origen la nueva línea.

Para sostener esta batalla los alemanes han modificado profundamente en estos últimos tiempos la composición de sus fuerzas.

Han sido retiradas numerosas divisiones de otros frentes, entre ellos de Rusia, Bukovina, Alsacia, Rumania y Finlandia; con indecible audacia, el mando alemán ha dejado así al descubierto aquellos frentes.—Dabor.

Parte ruso.

PETROGRADO 6 (oficial).—Frente occidental.—Tiroteo y acciones de exploración.

Nuestra artillería pesada bombardeó la estación de Puvursk, de la línea de Kovel, originando fuertes explosiones, al parecer en depósitos de municiones.

En varios sectores del frente el enemigo hizo fuego con balas explosivas.

Frente rumano.—Hacia Kezdi y Vazharbel, al Oeste de Monestirka-Kachinul, el enemigo tomó la ofensiva, siendo rechazado por nuestro fuego de fusilería.

En el resto del frente hay sólo tiroteo y exploraciones.

En el Cáucaso.

PETROGRADO 6 (oficial).—Frente del Cáucaso.—El día 28 de Abril nuestros elementos atravesaron la orilla derecha del Djalán, cerca del pueblo de Eidan, y cayeron por sorpresa sobre los turcos, cogiendo 23 soldados prisioneros y regresando a sus líneas sin pérdidas.

Por consideraciones estratégicas, en las regiones de Ognot y de Much, nuestras tropas han pasado a ocupar nuevas posiciones, y hemos abandonado las mencionadas ciudades de Ognot y de Much. Esta última ciudad ha sido ocupada por las fuerzas turcas.

Aviación.—Nuestros aviadores han efectuado un «raid» sobre Vilna, lanzando bombas sobre la estación. Las naves enemigas han bombardeado a Stanislavoff.

Medidas preventivas.

WASHINGTON 6.—El Departamento de Estado ha adoptado medidas contra los socialistas y pacifistas americanos, que tratan de cooperar en el concierto de paz separada entre Rusia y Alemania.

Los súbditos americanos conocidos por sus ideas acratas que coadyuvan a las gestiones de paz rusogermana serán objeto de fuertes sanciones penales.—C.

La Misión inglesa.

WASHINGTON 6.—La Misión inglesa ha sido recibida por la Cámara de Representantes, ante la cual Baifour pronunció un discurso muy aplaudido.

El presidente Wilson presenció la sesión desde la tribuna del Gobierno.—C.

Hughes, elegido.

MELBOURNE 6.—En las elecciones legislativas ha sido elegido Mr. Hughes por Bendigo (distrito de Victoria).—C.

Una interposición al canciller.

BERNA 6.—Dicen de Berlín a la «Leisiger Volkszeitung» que la Sociedad social democrata presentará la interposición siguiente:

«El canciller sabe que las disposiciones tomadas por la autoridad militar de Alsacia-Lorena son violaciones constantes a la Constitución de aquellos países y contra la ley de detenciones preventivas e inmunidad parlamentaria.»

Los oradores inscriptos para hablar sobre el asunto son Wendel y Bohley.

El llamamiento de Bernstorff.

BERNA 6.—Las «Últimas Noticias», de Munich, dicen que el viaje de Bernstorff al Cuartel General Imperial obedeció a una misión importantísima que el Kaiser quiere confirmarle en un país neutral.—C.

NOT

Desde Barcelona

BARCELONA 5.—Los diputados provinciales regionalistas han enviado al diputado bilbaíno Sr. Sota el siguiente telegrama: «La mayoría nacionalista de la Diputación de Barcelona saluda con toda el alma a sus hermanos de Euzkadi, compañeros en adelante en las luchas por la común libertad.»

—De Valencia llegó ayer el diputado a Cortes Sr. Domingo; a Gerona marchó el diputado Sr. Fournier, y a Madrid, el senador Sr. Soler y March.

—Se han enviado numerosos telegramas de felicitación al Sr. Prat de la Riba, que continúa en Sitges, por su reelección para el cargo de presidente de la Diputación provincial.

—En el expreso de Madrid llegó ayer el diputado a Cortes por Logroño D. Pruden- cio Muñoz y Alvarez, y en el de hoy, el senador del Reino Sr. Ortega Morotín.

—En la Juntada Regional del distrito quinto día anoche una conferencia el ex diputado a Cortes D. Emiliiano Iglesias, sobre «La Liga, España y la guerra».

Dijo el conferenciante que la Liga no es germanofobia ni francofilia, sino simplemente «liguismo», aprovechando unas y otras manifestaciones para obtener ventajas el día de la paz.

—Bajo la presidencia del diputado a Cortes Sr. Ventosa y Calvell se ha celebrado una reunión para organizar los festejos con

que serán obsequiados los nacionalistas que vendrán en breve de Valencia. Se acordó en principio organizar conferencias, excursiones y visitas a nuestras instituciones culturales y celebrar una función teatral en su honor.

Además se los obsequiará con una excursión a Montserrat, un banquete en el Tibidabo y una recepción en la Liga Regionalista.

Reconociendo una jefatura. D. Eduardo Tey ha dirigido una carta a D. Francisco de P. Holgado manifestándole que reconoce la jefatura del señor conde de Romanones y como jefe provincial al señor Collado, no puede aceptar la vicepresidencia de la nueva entidad Comité de Acción Liberal, para que ha sido elegido.

Del Gobierno civil. Hoy han visitado al gobernador civil interino, D. José Die y Mas, el diputado señor Sagnier y una Comisión de fundidores y bronce.—Zaragoza.

TEATROS

COMEDIA. Mañana, lunes, con precios populares, última representación del aplaudido juguete cómico «El viaje del Rey».

Pasado mañana, martes, estreno del juguete cómico, en tres actos, original de los Sres. García Álvarez y Muñoz Seca, titulado «Los cuatro Robinsones».

LARA.—Mañana, lunes, por la tarde se pondrán en escena la aplaudida comedia nueva, de Antonio Ramos Martín, titulada «La gran familia» (dos actos) y «Lo que tú quieras». A las diez de la noche, tercera representación de la comedia, en tres actos, «El mal que nos hacen», último éxito de D. Jacinto Benavente, que tan brillante interpretación ha alcanzado en este teatro.

El martes, debutó de la notable artista La Goya y su prima Gocenda, que darán un corto número de presentaciones como despedida, por su viaje a América.

APOLO.—Mañana, lunes, a las seis y cuarto de la tarde, en sesión doble, se dará una representación extraordinaria de la celebrada zarzuela, en tres actos, del eminente maestro Amadeo Vives, titulada «El señor Pandolfo», en la que tantos aplausos alcanzan los notables artistas que la interpretan.

Por la noche, a las diez y cuarto y a las once y tres cuartos, dos secciones sencillas, poniéndose en escena «los aplaudidísimas obras «Molinos de viento» y «El marido de la Engracia».

GRAN TEATRO.—Como se ha venido anunciando, el martes próximo, a las diez de la noche, se estrenará el drama, en tres actos, de D. Angel Guimerá, traducido por D. Eduardo Marquina, «Jesús que vuelve».

Toda la compañía de Enrique Borrás, que ha sido aumentada considerablemente, toma parte en esta grandiosa obra pacífica, de gran actualidad.

D. Angel Guimerá se encuentra haciendo en Madrid, dirigiendo los ensayos de su drama, que será presentado con gran fastuosidad.

El miércoles próximo, tarde y noche, segunda y tercera representación de «Jesús que vuelve».

La contaduría estará abierta de once de la mañana a once de la noche.

La "Gaceta,"

SUMARIO.—6 de Mayo de 1917.

GUERRA.—Real decreto nombrando ayudante de ordenes de S. M. el Rey al coronel de Artillería D. Arturo Querol y Omedilla.

HACIENDA.—Real decreto autorizando la permuta del edificio, propiedad del Estado, que hoy ocupa la Delegación Especial de Hacienda en Guipúzcoa por el que la

Diputación de la referida provincia ofrece construir en el solar que posee el Estado inmediato al Gran Casino y al Gobierno militar, para instalar las oficinas de la Delegación de Hacienda, la Aduana, Aduanilla e Inspección de Seguridad.

Real orden prohibiendo la exportación de toda clase de pastas para hacer papel, y prohibiendo igualmente la del papel, cartón y cartulina, con las excepciones que se publican.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real decreto (rectificado) nombrando consejero de Instrucción pública a D. Francisco Rafael de Uragón y Guardamino, marqués de Laureana.

Real orden disponiendo se clasifiquen como de beneficencia particular decente las fundaciones, escuelas y Proceptoría de Gramática, instituidas por D. Juan Isla Fernández, arzobispo que fué de Burgos, a favor de los hijos de los vecinos de los pueblos de Meruelo y Castiello.

Otra disponiendo se dé cumplimiento a la sentencia dictada por la Sala IV de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Supremo en el pleito interpuesto por el Ayuntamiento de Madrid contra las Redes ordenes de este ministerio expedidas en 26 de Febrero y 21 de Junio de 1915.

Otra nombrando, en virtud de concurso, profesor de término de la Escuela Industrial de Madrid a D. Baldomero Argenteo del Castillo.

Otra disponiendo se clasifique como de beneficencia particular decente la fundación instituida en esta corte por la excelentísima señora doña Susana Benítez de Lugo y Pérez de Abreón con la denominación de Colegio de Niños y Niñas de Santa Susana.

FOMENTO.—Real orden declarando puede admitirse la facturación de expediciones de gran velocidad de peso superior a 30 kilogramos con destino a las estaciones de Hendaya y Carbone, siempre que obtengan las autorizaciones y cumplan los demás requisitos que establecen los apartados 2 al 11 de las instrucciones aprobadas por Real orden de 24 de Abril de 1917.

Vida religiosa

LUNES, 7.—San Esteban, obispo y mártir; Santos Juvenal, Augusto y Cuadrado, mártires, y San Benedicto II, Papa y confesor.

La Misa y Oficio divino son de San Esteban, con rito doble y color encarnado. CUARENTA HORAS.—Parrquia de Santa Cruz.—A las siete, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, Misa mayor, y por la tarde, a las cinco, Ejercicio, predicando el Sr. Julia, bendición y Reserva.

Especiáculos para mañana

ESPAÑOL.—A las 10 (popular), Bajo la zarpa (La griffe).

COMEDIA.—A las 10 (popular), El viaje del Rey.

A las 6, cinematógrafo. Exitos: El cura de Longueval y Expedición submarina.

LARA.—Mañana.—A las 10, El mal que nos hacen (tres actos).

A las 6,30, La gran familia (dos actos) y Lo que tú quieras.

APOLO.—A las 10,15, Molinos de viento.—A las 11,45, El marido de la Engracia. A las 6,15 (doble), El señor Pandolfo (tres actos).

ESLAVA.—A las 10,30, La Peque resulta grande, o lo que puede el ingenio.

A las 6,30, Casa de muñecas.

REINA VICTORIA.—A las 10,30 (doble), ¡A ver si cuidas de Amelia! A las 6,45 (doble), La princesa loca.

COMICO.—A las 10,30 (doble), La venganza de la Petra, o Donde las dan las toman (dos actos).

PARISH.—A las 9,30, gran éxito del excentrico Beby, el colosal Robledo, los festejados Rico y Alex, comediantes; Pipino y Sciffert, bufos; Pepino y sus animales; el augusto Chiclarito, en sus extravagancias, y toda la compañía de circo de William Parish.

CIRCO REINA VICTORIA (calle de

Churrucá, 8).—A las 10, escogido programa, tomando parte todas las atracciones de la compañía y los acrobatas Los Andrión, Los Ribels y su original Charlie, el Trio Ricono (jockeys americanos), miss Julia y miss Loyal (comedianta ecuatoria), y todos los excentricos y clowns, parodistas y bufos. Exito de Xou-Tsi, equilibrista chino.

GRAN TEATRO.—Grandes secciones de cinematógrafo desde las 6.—Exitos: ¡Li-berradi! (los tres últimos episodios); La agonía de Bizancio. En manos del destino, Amor, auto y compañía, Madame Tallien (solamente a las cinco), y otras.

ALVAREZ QUINTERO.—Sección continua de cinematógrafo de 5 a 12,30.—Exitos: La madre, Amor marino, La tenda del abismo. El nuevo vestido de Eitel, y otras.

GRAN VIA.—Sección continua de cinematógrafo de 4 a 1.—El diamante celeste (capítulos octavo y noveno), El Club de los Mureclagos, Un regalo inesperado, To-davía hay quien se fia de los amigos, El gran guignol, y otras, cómicas y dramáticas. El quinto día este salón amenizará el espectáculo.

PRINCEPE ALFONSO.—Secciones a las 5 y a las 9,30.—El record de la cinematografía: El coche núm. 13 (todos los episodios).

MARTIN.—Sección continua de 5 a 12,30.—Exitos: El coche núm. 13 (cuarta y última jornada), Georget y el atleta. En las costas de la Riviera, La nueva Antígona, El perro fantasma, La huella reveladora, y otras.

CINEMA ESPAÑA.—Secciones de cinematógrafo tarde y noche.—Exitos: El coche núm. 13 (cuarta y última jornada), Georget y el atleta. En las costas de la Riviera, La nueva Antígona, El perro fantasma, La huella reveladora, y otras.

PROYECCIONES.—Secciones desde las 5.—Exitos: Hacia el abismo, Yak-tar, El terror del redil, La cruz del matrimonio, y otras.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES IMPRENTA RENACIMIENTO San Marcos, 42.—Teléfono 4.957.

NUEVOS MANANTIALES EN LOECHES OFICINA: Montera, 29, bajo. MADRID

PEÑAGALLO

AGUA MINERAL natural, depurativa, antiartrítica, anti-tiherpética. ---

Botella de una dosis del más suave PURGANTE, 35 céntimos, en farmacias y droguerías

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya

Servicios de la Compañía Trasatlántica

BILBAO Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al cok, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles vigones, pesados y ligeros, para ferrocarril, las minas y otras industrias. Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos. Viguerías para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas finas. Construcciones de vigas armadas, para puentes y edificios. Fabricación especial de hoja de lata. Cubas y baños galvanizados. Listerías para fábricas de conservas. Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA. --- BILBAO

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el 9 de Mayo de Barcelona, el 10 de Málaga y el 12 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. El vapor P. de Sotruñigui saldrá en Mayo de Bilbao, Santander, Gijón, La Coruña, Vigo y Lisboa (facultativa), para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEAS A ANTILLAS, MEJICO, NUEVA YORK Y COSTAFIRME El vapor Manuel Calvo saldrá el 25 de Mayo de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. El vapor Reina María Cristina saldrá el 16 de Mayo de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de La Coruña, para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana.

El vapor Montserrat saldrá el día 10 de Mayo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje, con transbordo, para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

LINEA DE FERNANDO POO El vapor Santa Isabel saldrá el 2 de Mayo de Barcelona, con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagán (escala facultativa), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernán Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

GRAN BAZAR DE LONDRES Almacén de Muebles

Alcobas, Comedores, Despachos y Gabinetes, Aparador, 75 pesetas; Lavabo completo, 14 pesetas; Armario luna biselada, 105; Cama con sommier, 35 pesetas. Calle de Recoletos, 2 cuadruplicado.

PATENTE DE INVENCIÓN SOCIETE INTERNATIONALE DE METALLURGIE NOUVELLE

PROCEDIMIENTO PARA FABRICAR PLACAS, PALASTROS Y CHAPAS DE ABERO REUBIER. TAS DON OOBRE ROJO Se reciben órdenes en Madrid: calle de Zurbano, 21, bajo derecha, Madrid.

PATENTE DE INVENCIÓN JOHN WILLS CLOUD

APARATOS REFRENADORES AUTOMATICOS Y DE AIRE COMPRIMIDO, PARA LOS COCHES DE FERROCARRIL Y OTROS Se reciben órdenes en Madrid: calle de Zurbano, 21, bajo derecha, Madrid.

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es plaza de Santa Cruz, 7. Platería.

Cinturones eléctricos

de todos los sistemas AMERICANOS, FRANCESES, INGLESSES desde 25 Francos. Construcción y reparación de pequeños aparatos médicos. Para informes, dirigirse a M. Hubert, Instituto Electrotérmico de Bruselas, 31, rue de Malines.

COMPRO

pagando todo su valor, alhajas, antigüedades, abanicos, aparatos fotográficos, máquinas "kodak", pianos, gramófonos y discos usados y toda clase de objetos de arte y valor. SERNA, Hortalaza, 9. Artículos de ocasión.

Si toséis un poco TOMAD LAS PASTILLAS VIDO

Si toséis mucho TOMAD EL JARABE VIDO CURACIÓN RÁPIDA sin dolores de cabeza o de estómago, sin estreñimiento. 6, DAVID, FARCO, EN COURBEVOTTE

PATENTE DE INVENCIÓN HANS KOCK

Núm. 52.248. DISPOSITIVO MECANICO QUE INTERRUMPE LA MARCHA DE UN TELAR EN CASO DE RUP-TURA DEL HILO DE URDIMBRE Se reciben órdenes en Madrid: calle de Zurbano, 21, bajo derecha, Madrid.

PATENTE DE INVENCIÓN CUY DE BECHI

Núm. 55.009. PROCEDIMIENTO PARA SEPARAR INDUSTRIALMENTE DE LOS MINERALES EL PLOMO QUE CONTIENEN Se reciben órdenes en Madrid: calle de Zurbano, 21, bajo derecha, Madrid.

No sea flaco

Se déjalo prueba desequilibrio en la vida. Estar grueso prueba satisfacción. No basta comer para engordar, si no se asimila la comida. Una copia de Vins Pastora Bernat vale más que un bifece para los flacos, pues está pre-digerido y se asimila sin digestión. Su organismo necesita un auxilio para restablecer el apetito. No pierda tiempo: tómelo. Droguerías y farmacias.

DIARIO UNIVERSAL Periódico Universal y de información

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En Madrid: un mes, 1,50 pesetas; año, 18 pesetas.—En provincias: trimestre, 5 pesetas; semestre, 10 pesetas; año, 20 pesetas.—En el extranjero: trimestre, 10 pesetas; semestre, 20 pesetas; año, 40 pesetas. Los números anticipados.

Redacción y administración:

FLORIDABLANCA, 11, bajo

ESTOMAGO E INTESTINOS

Se curan el 95 por 100 de sus enfermedades con el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Conocido y recetado hoy por los médicos de las cinco partes del mundo. Quita el dolor y todas las molestias de la digestión, abre el apetito y tonifica; el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. CURACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, ANEMIA Y CLOROSIS CON DISPEPSIA, HIPERCLORHIDRIA, FARTULENCIAS, CÓLICOS, INTESTINO Y DE LOS INTESTINOS. CURA las diarreas de los niños, incluso en la época del destete y dentición

Pídase en las principales farmacias del mundo y en la de SAIZ DE CARLOS, SERRANO, 30, MADRID desde donde se remite folleto a quien lo pida. --- Exijase la MARCA DE FABRICA

ESTOMALIX,

ayuntamiento de Madrid